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【会 議 名】 令和６年度 第３回 三朝町部活動地域移行検討委員会 

【日   時】 令和６年 12月 23日（月）午後６時 30分から午後７時 10分まで 

【場   所】 役場第４会議室 

【出 席 者】 （１）検討委員 ５名（４名欠席） 

       （２）事務局 ３名 

【報告事項】 

１ 令和７年度の検討計画案について 

 ・事務局から別添資料「２ 今後の検討方針（令和７年度以降）」のとおり説明 

 ・① 令和７年度以降も引き続き検討委員会を設置すること、② 令和７年度以降の事業スケ

ジュールについて承認を得た。 

 

２ 三朝町の取組案について 

 ・事務局から別添資料「３ 事業案」のとおり説明 

 ・主な意見 

  ＞「休日における部活動の代替事業」は原則全校一律に取組んだ方が良い。 

   （ただし、練習日程の都合上、部活を行う場合も止むを得ない） 

  ＞生徒が地域活動に参加することを促すために「参加することのメリットを考慮」するこ

とは重要。 

  ＞令和７年度以降の取組み（モデル事業～本格運用～）については実績データを収集し、

しっかりとした検証及び資料化を図ることを要望する。 

 

３ 令和７年度予算要求内容案について 

 ・予算要求内容について承認を得た。



令和６年度 第３回 三朝町部活動地域移行検討委員会議事録 

 

委員長あいさつ 

本日は、令和７年度の計画案について協議を行いますが、予算編成を行うにあたり大事

な時期でもあります。しっかりとした事業検討をしたいと思いますのでよろしくお願いし

ます。 

 

議題（１）令和７年度の検討計画案 

委員長 

まず、「令和７年度の検討計画案」について、事務局から説明してください。 

 

事務局 

 ～資料のとおり説明～ 

 ※令和７年度以降も同検討委員会を継続設置すること、令和７年度以降の事業スケジュ

ール案を説明 

 

委員長 

 このことについて皆さんのご意見を伺います。いかがでしょうか。 

 

出席委員 

 （意見無し） 

 

委員長 

 意見が無いようですので、事務局案のとおりでよろしいでしょうか。 

 

出席委員 

 異議なし 

 

 

議題（２）三朝町の取組案について 

委員長 

続いて「三朝町の取組案」について、事務局から説明してください。 

 

事務局 

 ～資料のとおり説明～ 

 ※「休日における部活動の代替事業」、「スポーツ少年団の中学生加入」の概要案を説明 

 

委員長 

 始めに「休日における部活動の代替事業」について皆さんのご意見を伺います。いかが

でしょうか。 

 まずは全校一律に休日における一部の部活動を休止とするのか、又は希望する部活動は

活動することとするのかということについて御意見はいかがでしょうか。 

 

委員 

 個人的には部活動をしたいという気持ちがありますが、この事業を進めていこうとする

ならば、やはり全校一律の方が他の顧問の負担を考えても良いのではないかと思います。

おそらくそういう意見の方が多いのではないかと予想します。 



 仮に第２土曜日に事業を行うとして、どうしてもその日でなければ練習試合が組めない

とか…時と場合によって出てくると思います。その場合は当然仕方がないと思うのですが、

原則としては一律で取組んだ方が良いのではないかと思います。 

 

委員長 

 割と 10月以降でも部活…競技によっては競技団体主催の大会等が入ってくるんですよ

ね。そうなるとどうしても試合前ということで部活動をしたいというところはありそうな

感じがしますね。 

 

事務局 

 10月という設定に事務局としてこだわっていません。ある程度開催の目安として設定し

たもので、テスト事業の具体的な開催時期は中学校と協議の上、弾力的に考えていきたい

と思っています。 

 

委員長 

 ９月下旬から 10月上旬にかけては新人戦があり、それが終われば割と落ち着いた感じに

はなると思いますので、やるなら 10月以降かなとは思います。 

 

委員 

 10月末は文化祭の前ですし、ちょうど部活動も休止してクラス活動をする時期でもあり

ますので、10月終わりの週末…土曜、日曜であれば、実施しやすいかなと思います。 

 

委員 

 部活動は基本的に好きなスポーツや文化活動を行っていますので、土曜日も部活をやる

よとなれば、基本的には好きで来る子たちだと思うんです。それを月に１回とは言え、部

活動を休止して地域に出ましょうとなった時に「部活が無いなら家でゆっくりしたい」と

いう子も出てくると思うんですね。 

その時に、いかに地域の方に足を向けるかとなると…事務局案にもありますが…「参加

することのメリットも考慮」することは重要だと思います。「これに参加したらいいことが

あるよ」と…何も無いのであれば家で体を休めようとか、遊んでしまう子も一定数いるの

ではないかと思いますので、この事業に参加を促すためにも何か考えていく必要があると

思います。 

 

委員長 

 「休日における部活動の代替事業」については以上でよろしいでしょうか。 

 続いて「スポーツ少年団の中学生加入」について御意見を伺います。 

 …一番は単位団の意向ですよね。受け入れ意向があれば進めてもらえれば良いでしょう

し、なかなか難しいという単位団であれば無理強いはできませんし。 

 

事務局 

 これまでも本検討委員会でも挙がっていましたように「出来るところから」ということ

が基本になってくると思います。ただ、短期間の協議で物事を決めてしますと、どこかで

齟齬が出てくると想定しますので、１年間かけて課題を整理し混乱が無いように準備を進

めていく主旨です。 

 

委員長 

 野球部においては先日も小学生（野球スポ少）と一緒に練習をしています。いつもは午

前にスポ少、午後に中学校野球部で練習していますが、天候の関係で午前中に合同で練習



を行いました。 

 他に意見が無いようですので、「スポーツ少年団の中学生加入」については以上とします。 

 

 

議題（３）令和７年度予算要求内容案について 

委員長 

続いて「令和７年度予算要求内容案」について、事務局から説明してください。 

 

事務局 

 ～資料のとおり説明～ 

 ※令和７年度予算要求内容案の概要を説明 

 （新年度予算審議前であるため詳細は省略） 

 

 

議題（４）その他 

委員 

 来年度以降の事業計画について、良い方向に進めるようまとめられていると思いますが

「休日における部活動の代替事業」については保護者に理解してもらいにくいかもしれな

いと思います…「スポーツ少年団の中学生加入」はイメージ的に分かりやすいと思います

が。 

 一つ要望させていただきますが、テスト事業を行うにあたってはカテゴリー別…ボラン

ティア活動、スポーツ、文化芸術など各事業の参加者数、参加理由等の活動実績をデータ

収集しそれを一覧でまとめる等、しっかりと事業検証いただきたいと思います。 

 この代替事業だけではなく、部活動だけに参加している生徒数やスポ少に加入した生徒

数等総合的な検証を行っていただきたいと。 

 そして、この検証は令和８年度からの本格運用以降もデータ収集し、年度や検討委員会

開催時点で数値の推移を追って欲しいと思います。 

 そうすることでこれらの事業効果が具体的に分かってきます。これが分かってくると鳥

取県でも先進的な価値ある取り組みとしてのイメージが出来ると思います。 

 県内でも休日の生徒の活動が把握できていないのが実態だと思いますし、これを把握し

ていくということは保護者、そして県教委に対しても参考になるデータになっていくと思

います。 

 

事務局 

 承知しました。 

 事務局からは「令和６年度における三朝中学校生徒ボランティア活動」の実績について

説明します。 

 令和６年度中に当課が関係する各種事業の中学生ボランティア参加実績は６事業で延べ

61名となりました。12月 15日に開催しました「みささ町かがやく子どもフェスティバル」

では 41名の生徒がボランティアとして参加してくれました。 

 地域のみなさんのリアクションは、中学生をとても歓迎してくれていましたし、中学生

が参加してくれたことをとても喜んでおられました。「来年も是非一緒に活動したい」とい

う感想もいただいています。 

 このことからも各活動において中学生が一所懸命に頑張ってくれたのだなと評価してい

るところです。 

 

委員長 

 41人という人数はすごいですね。全校生徒の約 1/3ですか。普段から中学生はボランテ



ィア活動をたくさんしていますよね。 

他の中学校でもボランティア活動は行われているのでしょうか。 

 

委員 

 前任校でもボランティア活動は行われていました。特に地域のまつりでは企画から携わ

っていたという事例もありますので、ボランティア活動は割と盛んに行われていると思い

ます。 

 

委員長 

 今年も子どもフェスティバルでは、大ホールで発表を聞かれていた人も多かった印象が

あります。 

 

事務局 

 今年は一般来場者 400名、関係者 100名、計 500名の参加者数でした。 

 

委員長 

 とても賑やかな感じがしましたし、その中で中学生がボランティア活動に参加すること

は、とても意義あるものだと思います。 

 その他、皆さんから御意見はありますか。無ければ本日の検討委員会は以上とさせてい

ただきます。ありがとうございました。 


